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07 de outubro de 2020 

 
 
RESUMO DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE GRADUAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO 
FÍSICA DA UNICAMP, realizada em 07 de outubro de 2020, às 14h00, por meio digital (Google 
Meet), presidida pelo Prof. Dr. Sérgio Settani Giglio, Coordenador de Graduação. Estiveram 
presentes os Professores: Laurita Marconi Schiavon, Coordenadora Associada de Graduação; 
Renato Barroso da Silva, do Departamento de Ciências do Esporte; Lígia de Moraes Antunes Corrêa 
do Departamento de Estudos da Atividade Física Adaptada da Faculdade de Educação; Mário Luiz 
Ferrari Nunes, do Departamento de Educação Física e Humanidades; Eliana Ayoub, representante 
da Faculdade de Educação e o Representante Discente, Vinícius Pereira Chieppe, do curso 27. 
Ausência justificada: representante discente Luan Maynny Silva Avelino, do curso 45. 

 

Pauta:  

• Resumo da reunião do dia 09 de setembro de 2020:  Aprovado com duas abstenções. 

• Disciplina de Iniciação à Docência – créditos eletivos: Profa. Laurita sugeriu que a Comissão 
de Graduação iniciasse a discussão sobre a possibilidade de criação de uma disciplina onde os 
alunos ganhassem créditos na participação da Residência Pedagógica tendo em vista a 
aprovação na última reunião da CG da equivalência do uso das horas da residência 
pedagógica no estágio, em somente uma disciplina de estágio (um semestre). A profa. Eliana 
considerou excelente a ideia da abertura de uma disciplina onde os créditos fossem 
computados considerando que no caso do PIBID será iniciado somente em outubro devido à 
CAPES adiar o início para todas as universidades. No caso do PIBID, as horas trabalhadas na 
iniciação à docência, há uma indicação de não serem computadas ou convalidadas com os 
estágios curriculares. Então, criar uma disciplina de iniciação à docência seria muito rico para 
que os estudantes também tivessem no seu histórico escolar novos créditos. Porém, pergunta 
como a FEF está pensando com relação a residência pedagógica, se ocorrerá ou não uma 
convalidação com as disciplinas de estágios. E se não, acha interessante ter uma disciplina de 
Residência Pedagógica uma vez que a FEF vai estar nos dois programas. Contudo, haveria uma 
pequena diferenciação com os alunos que estão matriculados no PIBID, pois um grupo se 
matricularia numa disciplina de iniciação à docência e o outro grupo se matricularia em uma 
disciplina chamada de residência pedagógica. Profa. Laurita esclareceu que a ideia seria a 
criação da disciplina de iniciação à docência para convalidar os créditos tanto do PIBID quanto 
da residência pedagógica. Talvez o nome não esteja adequado, mas a ideia é para os dois 
programas. O prof. Sérgio apontou que atualmente já existem disciplinas chamadas de apoio 
didático e a outras como iniciação científica I e II, sugerindo que poderia ser utilizada uma 
dessas disciplinas para computar os créditos do PIBID e residência pedagógica, formalizando 
para os docentes desta possibilidade. O prof. Mário acredita que não há a necessidade de 
criação de uma disciplina, podendo ser feito através de um documento oficial, um acordo com 
os alunos de que aquele que fez o PIBID ou a residência pedagógica nas disciplinas de estágios 
teriam os créditos convalidados, pois a preocupação seria se caso após alguns anos o PIBID ou 
a residência pedagógica acabassem, iria ficar constando disciplina inativa na grade curricular 
da FEF. Portanto, sugeriu que fosse feito a convalidação na própria disciplina de estágio. 
Outra preocupação seria no caso dos processos seletivos que os dois programas exigem numa 



 
 

disciplina de estágio. A profa. Eliana entendeu a preocupação, mas mesmo assim se mantém 
favorável, pois acredita que a criação de duas disciplinas será um marco histórico dos 
programas, que é uma política que está lutando há anos por sua permanência. A profa. 
Laurita informou que há um movimento da CPFP de tentar marcar no currículo do aluno os 
dois programas. Então, acredita que talvez a criação das duas disciplinas possibilite essa 
marca no histórico do aluno. A profa. Eliana após as colocações dos colegas, sugeriu que não 
fosse votado neste momento pela Comissão de Graduação este assunto, pedindo inclusive 
que se formalize um documento para a CPFP para uma discussão mais densa, perguntando se 
os programas entrariam nos currículos em forma de créditos ou disciplinas. O prof. Sérgio 
informou que após discussão sobre o assunto a Comissão de Graduação decidiu em retirar de 
pauta o item para seguir a sugestão da profa. Eliana no encaminhamento do documento à 
CPFP para uma discussão mais  profunda. 

• Definições sobre a Avaliação e Discussão de Cursos – 25/11/2020: aprovado com uma 
abstenção a definição dos horários das avaliações dos cursos diurno para 17h às 18h e 
noturno para 18h às 19h. 

 
 

Informes: 
 

• Discussão sobre o "possível" retorno de aulas práticas e os respectivos protocolos de 
segurança nesse semestre: Profa Lígia informou que foi levantado na reunião de 
departamentos  se a comissão de graduação teria passado alguma posição sobre este 
assunto. Prof. Sérgio informou que na comissão de plano de retorno ele apontou que não 
haveria possibilidade de retorno da Graduação neste semestre uma vez que muitos alunos, 
seja por qualquer motivo, estariam fora de Campinas o que dificultaria ministrar aulas de 
forma presencial pelo número reduzido de alunos. Para que as aulas presenciais pudessem 
abranger todos os alunos teria de ser organizado e planejado com antecedência, por isso 
prevê essa retomada gradual somente para 2021. 

• Deferimento da proposta do RenovaGRAD – FEF: Profa. Laurita mencionou que a Graduação 
apresentou um projeto para aquisição de mobiliários diferenciados para uma sala piloto 
interativa e a FEF foi aprovada com a liberação de recursos para esta aquisição. 

• Seminário Currículo em Debate: Alteração da data da palestrante Zenólia Figueiredo para 
18/11/2020: Prof. Sérgio informou a alteração da data do seminário com a professora Zenólia  
para o dia 18/11/2020 e reforçou o convite e a divulgação do evento. 

• Outros: Prof. Mário trouxe uma solicitação da profa. Silvia sobre a possibilidade da disciplina 
EF 711 ser oferecida em fevereiro de 2021 de forma condensada. Warley informou que não 
há calendário para disciplinas de férias, verão, inverno. E que também não é possível por se 
tratar de uma disciplina obrigatória regular do semestre. Profa. Laurita informou que por 
meio da disciplina de aprofundamento em ginástica artística, será oferecido um evento on-
line no dia 03/11/2020 às 14h para toda comunidade interna e externa da Unicamp com o 
tema sobre o “Prevenção e Enfrentamento do Assédio e Abuso no Esporte”, proferida pela 
professora Soraia Carvalho do Comitê Olímpico do Brasil e Coordenadora do curso sobre esta 
questão. 

 
 



 
 

Esgotados os assuntos o Prof. Sérgio agradeceu à Comissão pela participação e contribuição, 
encerrando a reunião às 15h14m. 


